

## Aplaudimos y Reclamamos

En esta breve sección los vecinos, a través de los Consejos de Redacción del Periódico, del correo tradicional o electrónico o de viva voz, aplauden iniciativas, hechos o proyectos llevados a cabo en el Municipio, y también reclaman mejoras.

### RECLAMAMOS

- Ya que la carretera a Las Juntas es una carretera muy esperada, deseamos que la hagan lo mejor posible y no dejen en las orillas el escalón que hicieron en la carretera de Yeste a Tus, la hace muy peligrosa.

- Un pueblo más limpio. Los adoquines quedan muy bien pero necesitan un mantenimiento de limpieza de vez en cuando. La Plaza del Convento está muy sucia..

- Desde el año 2001 la Bajada del Santo se celebra el día 15, festividad de la patrona. Antes de ese año no tenía fecha fija. ¿Alguien sabe porqué se hace coincidir? Antes, ese día se conocía como «el día de la Virgen», ahora se conoce como «el día de la Bajada».

### Cada comienzo de curso lo mismo

Pensaba que dada la situación de suciedad en la que nos encontramos el Colegio cada año a principio de curso, los responsables de la limpieza se hubiesen dado cuenta de que eso no se debería repetir, deberían prever y programar que el día 1 de Septiembre los maestros nos encontraríamos un colegio en situación de poder de-

die pensó que había que limpiar después de una obra. Si a esto añado que me he cambiado de aula y tenía que trasladar todos los materiales, el entorpecimiento de mi trabajo ha sido MAYÚSCULO (¿alguien sabe lo que es «querer» y «tener» que hacer cosas y no poder hacerlas?). El día 8 tuve la primera reunión con los padres de mis alumnos y no pudieron ver ordenada el aula donde va a transcurrir parte de la vida diaria de sus hijos, ni explicarles los distintos rincones de que se compone la clase. El trabajo que hubiese podido hacer desde el día 1 en mi horario de trabajo tuve que hacerlo en 2 tardes fuera de mi horario, pues el día 10 recibía por primera vez a 14 alumnos/as de 3 años.

Creo que entorpecer mi trabajo de esa manera es ignorar y darle poca importancia a las diferentes tareas que tenemos que desarrollar los maestros. Pero gracias a Dios, yo sí que las valoro y cada año comienzo el curso ilusionada y con ganas de trabajar con mis «chiquillos». Por eso, no me importó trabajar «a destajo» durante dos tardes para que todo estuviese listo y preparado para mis alumnos, pues ellos no tenían culpa de nada y se merecían una acogida agradable y en las mejores condiciones. Para mí fue una gran satisfacción ver que mi clase estaba lista para mis alumnos, pues la limpieza y el orden son dos de los muchos valores que intento enseñar.

M<sup>a</sup> Dolores Camacho  
Maestra de Educación Infantil  
del C. P. «Santiago Apóstol»



Detalle de la suciedad el día 7 de Septiembre

sarrollar con buen aprovechamiento nuestro horario de trabajo. Pero eso no ha ocurrido, año tras año nos encontramos en la misma situación. ¿Es tan difícil limpiar el colegio días antes del 1 de Septiembre? ¿Alguien sabe lo que significa «establecer prioridades»? No hace falta decir que la limpieza del colegio no es prioritaria.

Los maestros empezamos a trabajar el 1 de Septiembre, por si alguien no lo sabe. Hasta el día que entran los niños tenemos que, entre otras muchas cosas, preparar y ordenar las aulas, distribuir materiales,...etc. para intentar hacer una acogida a nuestros alumnos lo más saludable, agradable y organizada posible.

Mi clase no se limpió hasta el día 7 de Septiembre. Estaba llena de hollín y polvo, pues en Julio se arregló el tejado, pero na-

### Los escombros tapan el camino de Boche

Uno de los caminos más emblemáticos de Yeste y más transitados, todavía en la actualidad, es el camino de Yeste a Boche. Pues este camino, en la salida que tiene desde la carretera del Ardal, está tapado por escombros desde hace varios meses. Muy mal hecho por parte de la persona que los dejó ahí y que se merece una buena multa además de dejarlo limpio. Y mal el Ayuntamiento, debería haberlo limpiado hace ya tiempo, y que no delimita hasta donde se pueden poner los escombros, aunque para no tapan un camino público debería bastar el sentido común.

Jesús Martínez



## Editorial

### Civismo, una palabra olvidada

Según la definición de la palabra «civismo» esto significa, entre otras cosas, la «actitud del ciudadano que cumple con sus obligaciones para con la comunidad», o también, «comportamiento respetuoso del ciudadano con las normas de convivencia pública». Teniendo en cuenta esto, deberíamos pensar que cuando los ciudadanos no cumplen con sus obligaciones habría que ver la manera de que las cumplan, por el beneficio y bienestar de esa comunidad. Pero claro, poco pueden hacer las personas, autoridades, instituciones,... por que se cumplan unas mínimas normas cívicas, cuando ellas mismas no predicán con el ejemplo.

El Ayuntamiento puede tener culpa al no dedicar los suficientes esfuerzos para mantener limpio el pueblo, pero muchos ciudadanos demuestran poco civismo cuando tiran todo al suelo: chicles, montones de cáscaras de pipas, bolsas, envases de golosinas... También los que no recogen los excrementos de sus perros; los que dejan las bolsas de basura fuera del contenedor porque, por lo visto, es mucho esfuerzo levantar la tapa, echarlas y volverlo a tapan; los que echan restos de pesca-

do, pañales,... y otras basuras malolientes..., sin bolsa, directamente al contenedor, y encima, por la mañana; los que dejan los contenedores abiertos; los que construyen montañas de cajas de cartón al lado del contenedor, en vez de doblarlas y meterlas; los que, aún habiendo contenedores para reciclar, se empeñan en echar toda la basura junta; los que, aún viendo una papelera, no la usan, etc. etc.

No se puede tratar lo público (calles, parques, plazas,...) como si no fuera nuestro. ¿En nuestra casa hacemos lo mismo?

Luego pasa lo que pasa, que muchos vecinos que tienen conciencia cívica, además de padecer las consecuencias de esa falta de civismo, sienten vergüenza al oír decir a muchos visitantes lo sucio que está su pueblo.

Se pueden reforzar los servicios de limpieza y recogida de basuras, y especialmente en Navidad, fiestas, verano..., poner más papeleras, establecer una serie de normas elementales y multas por su incumplimiento,... pero unido a ello, concienciar y educar en civismo, respeto y cuidado del entorno que nos rodea.

### Aljumas y bellotas

#### Semana 28/2009

Un corredor muere corneado por un toro durante las Fiestas de San Fermín en Pamplona. Las televisiones reproducen una y otra vez cogidas peligrosísimas.

- Las televisiones dicen que ofrecen esas imágenes porque el público las demanda, ¿no serán ellos los que tienen el horror en la cabeza?

#### Semana 29/2009

Se cierran las negociaciones para la financiación de las Comunidades Autónomas. Es prácticamente imposible, con lo que informan los medios, saber cual será ese nuevo modelo.

- Todas las Comunidades dicen que han "ganado", es decir a alguien se lo han "quitado".

En la provincia de Teruel arden diez mil hectáreas de bosque, continuando con una serie negra de incendios forestales en toda España.

- En julio de mil novecientos noventa y cuatro ardía España, en agosto también lo hizo Yeste.

#### Semana 31/2009

Alberto Contador, gana el Tour de Francia. En el podio suena el himno de Dinamarca, en vez del himno español.

- Más me hubiera gustado el Himno de Riego con trompeta como con los tenistas en Australia.

#### Semana 32/2009

Anuncian que en Colombia se abrirá una base militar norteamericana. Los presidentes de Venezuela, Ecuador y Bolivia se manifiestan en contra de esa medida.

- Al Sr. Obama, primer presidente casi negro de EE. UU. Le ha salido su lado más blanco: América para los americanos, del norte.

#### Semana 34/2009

El cirujano Pedro Cavadas, antiguo cirujano estético, realiza por primera vez en España un trasplante de cara a un paciente, en el hospital la Fe de Valencia.

- Ahora desde la otra cara de la cirugía junta brazos y manos y con todo

el descaro pone caras. Antes era caro, ahora es querido y admirado.

Veintiuno de agosto, se escapa un toro en el Huelco de Tus.

- Las leyendas nacen y crecen en los sueños temerosos de los niños. Que sigan creciendo.

#### Semana 35/2009

Veinticuatro de agosto, San Bartolomé.

- ¡Qué llamadas de vida las ho-

gueras!  
Descubren indicios de la más que probable inocencia de un reo ejecutado en dos mil cuatro en Texas (EE.UU.)

- Místicos y talibanes aparte, la Humanidad entera valora la vida de cada individuo como el bien más preciado. No puede ser que todavía haya países occidentales que acepten la muerte justiciera.

#### Semana 37/2009

El Gobierno aprueba el envío de doscientos soldados más a la guerra encubierta de Afganistán.

- El Sr. Zapatero y la Sra. Chacón (que sería se pone cuando sal en la tele) se parecen cada día más al Sr. Aznar y al Sr. Trillo. Sólo las Cortes Españolas tienen autoridad para enviar soldados españoles a la guerra.

#### Semana 38/2009

Mueren seis soldados italianos en Afganistán.

- Hombre de Dios (Zapatero), Mu-  
jer de Dios (Carme Chacón), traed a los nuestros de una puñetera vez.

#### Y última semana

Los partidos políticos y otros agentes sociales de Yeste disponen de un espacio permanente para oír su voz en Gritos de la Sierra ¿cuándo lo utilizarán?

- La legislatura que viene si Dios quiere, hermano lobo.

El Peri.